

Se modera la producción industrial (El Financiero 12/04/11)

Se modera la producción industrial (El Financiero 12/04/11) Arturo Robles Martes, 12 de abril de 2011 • Aumenta 5.2 por ciento en febrero. • En el primer bimestre repuntó 5.9%; su mayor alza desde 2006. • Manufacturas disminuyen ritmo de crecimiento. - Se desacelera la producción industrial La producción industrial del país creció 5.2 por ciento en febrero, cifra moderada con respecto al avance de enero (6.7 por ciento), aunque con ese incremento logró aumentar 5.9 por ciento en el primer bimestre de 2011, lo que significó su mayor alza para igual periodo desde 2006. La moderación que presentó la industria se debió al menor aumento anual que tuvieron las manufacturas con relación al inicio de año, al pasar de 8.4 a 7.3 por ciento, y de la construcción al disminuir de 8.4 a 4.5 por ciento. Además influyó la pronunciada caída de 2.4 por ciento en la minería, y aunque la generación de electricidad, gas y agua presentó un incremento anual de 9.9 por ciento, fue insuficiente para sostener el ritmo de expansión. Los datos ajustados por estacionalidad muestran que la actividad industrial se contrajo 0.36 por ciento con respecto a enero, su primera caída mensual desde octubre de 2010, y una pausa en la producción después del impulso de 1.73 por ciento que observó al arranque del año. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establece que la reducción mensual se derivó de la caída de 1.42 por ciento en la industria de la construcción y de 0.41 por ciento de la minería, actividades que contribuyen con casi 40 por ciento del total. La producción de electricidad, agua y suministro de gas reportó un avance mensual de 2.26 por ciento, mientras que las industrias manufactureras se mantuvieron sin cambio con relación a enero pasado. Ajuste natural Economistas de los grupos financieros Invex y BBVA Bancomer coincidieron en que el ajuste observado en febrero es natural después de la aceleración registrada desde octubre de 2010. Ricardo Aguilar, especialista de Invex, sostuvo que los índices de actividad manufacturera de Estados Unidos se mantienen sobre niveles elevados, además de que se prevé un desempeño favorable del sector externo. Así, se anticipa un sólido avance de la demanda interna en México, por lo que el descenso que registró el sector de la construcción no implica un cambio de tendencia. "La mayor oferta de crédito y la expectativa de un sólido crecimiento para el país podrían impulsar la actividad en este sector", apuntó Aguilar.